
□ 记者 王秋蕊 通讯员 陈阳

本报讯 今年上半年， 莲都水果喜获丰
收， 仅早熟桃总产量就达 8450 吨， 实现产值
3548 万元，产值增长 47.8%，成为近 10 年来

“最丰收”的一年。
在太平乡丽白枇杷产销专业合作社，一排

排整齐分布的大棚吸引着路人的注意。 这些
看起来构造简单的大棚， 是莲都枇杷提质增
收的“保护伞”。

2012 年起， 莲都区开始推广大棚种植管
理技术，近年来成效逐渐凸显。 今年，莲都区
露地栽培的枇杷平均价格为每公斤 20-30
元， 而大棚栽培枇杷平均售价则高达每公斤
60 元仍供不应求。 好产品经受住了市场的考
验，据了解，2019 年莲都枇杷总产量 3020 吨，

产值达 4987 万元。
2015 年，莲都区从福建引进了贵妃白枇杷

品种，经过几年试种培育，优质枇杷的品种效
益越来越明显。“普通枇杷单果重量一般只有
30-40 克，但贵妃白枇杷平均单果重近 60 克，
平均售价能达到每颗 10 元！ ”丽水市毛弄井家
庭农场负责人叶定贵说。

盛夏也是蓝莓的盛产季节。 蓝雅蓝莓家庭
农场另辟蹊径，与草摩家水果超市组成“线下结
盟”，形成采摘、分装、输送、售卖一条龙销售体
系，用最快的速度将本地早熟品种推向市场。

与浙江其他区域相比，莲都区的杨梅、桃等
水果上市时间提早近一周。 以特色造优势，以时
间弥补空间上的竞争劣势， 莲都水果产业立足
于“早”字下功夫，坚持发展极早熟新品种，继续
润色盛夏水果丰收这篇富农惠农大文章。

依托自然优势孕育早熟优质品种

莲都水果奏响盛夏丰收“交响曲”
阅读提示

莲都区海拔在 40-1325 米之间，梯度差大，果品供应期长，依
托低海拔山区春季回暖早的天然优势， 加上良好的光热条件配
合，成为孕育早熟优质品种水果的极佳“摇篮”。

“莲都论坛”举办最多跑一次
专题辅导报告会
□ 记者 王秋蕊

本报讯 7 月 5 日下午，“莲都论坛”———最多跑一
次专题辅导报告会在莲都会议中心会堂举行， 论坛邀
请中共丽水市委全面深化改革委员会办公室常务副主
任王国锋作专题辅导报告。

自浙江省开展“最多跑一次”改革以来，王国锋直
接参与、主持我市“最多跑一次”改革，亲历改革发展历
程，为“最多跑一次”改革在丽水落地生根倾注了大量
心血，具有扎实的理论基础和丰富的实践经验。

报告会上，王国锋紧紧围绕《“最多跑一次”改革没
有局外人》这一主题，以通俗易懂的语言、生动鲜活的
事例，从改革背景、内容、任务和丽水实践等方面对“最
多跑一次”改革进行了具体阐述，使与会人员开拓了视
野、启发了思维，全面系统地了解“最多跑一次”改革知
识。

据了解，“最多跑一次”改革对准发展所需、基层所
盼、民心所向，是浙江落实中央全面深化改革部署的重
要创新实践， 也是浙江将改革向纵深推进的一块金字
招牌。 对莲都而言，要切实实现“最多跑一次”改革的全
领域覆盖，不论政府市场、不管城市农村，都要个个登
场唱主角、人人上场当主力，让改革不留局外之地。

全区副处以上领导干部出席报告会， 各乡镇（街
道）、区直各单位副科以上领导干部共 460 余人参加报
告会。

颜值和球技“双在线”
莲都规模最大的篮球赛开赛

□ 通讯员 练晶晶

本报讯 7 月 6 日晚， 由莲都区政府主办的“灵康
杯”2019 男子职工篮球赛在市体育中心莲花馆主馆开
幕，吸引了全区各乡镇（街道）、机关、企事业单位的 500
多名篮球爱好者组成 35 支队伍参赛。

与去年相比，今年参赛队伍多了 3 支，35 支队伍中
有来自党政、农口、公安、宣教的队伍，也有岩泉、紫金、
白云、万象、联城、碧湖等乡镇街道的队伍，是莲都区有
史以来规模最大的一次篮球盛宴。

本次篮球赛的揭幕战由莲都公安队和消防救援队
打响，队员们颜值和球技“双在线”，使出浑身解数和对
手一决高下。经过激烈的角逐，莲都公安以 71：64 的比分
取得首战胜利。

为了激励运动员、 教练员和裁判员在体育竞赛中发
扬顽强拼搏、恪守公平的良好体育道德精神，此次篮球赛
还专门设立“体育道德风尚奖”，组委会将根据队员素质、
日常表现等进行评比。 球赛将持续到 7 月 24 日，历时 19
天，通过小组循环赛和淘汰赛决出前 8 强。

二次分拣 积分兑换

峰源乡垃圾分类出新招
□ 通讯员 桑超讯

本报讯 近日，峰源乡开展垃圾“二次分
拣”分类工作，实行垃圾分类“粮票”兑换机
制，吹响垃圾分类的号角。

峰源乡重点对可回收垃圾以及有毒有害
垃圾进行二次分拣分类， 分拣后再进行压缩
清运。 开展“二次分拣”分类工作触及垃圾分
类的“神经末梢”，能进一步提高工作成效，同
时对垃圾分类落实情况实现“自我检测”。

为提高村民参与垃圾分类的积极性，峰源

乡根据实际情况，实行垃圾分类“粮票”兑换机
制，将垃圾分类兑换超市覆盖到自然村，印刷
了 5 分、10 分、50 分面值不等的积分卡。

以前，村民用垃圾分类积分在村垃圾兑换
超市兑换的相应分值商品，一般是盐、纸巾等
小物品，如今，村民可以领取 5 分至 20 分不等
面值的积分卡，将积分卡积攒起来在村垃圾兑
换超市“购买”自己心仪的商品。“粮票”兑换机
制不但提高了村民垃圾分类的积极性，还起到
了宣传普及垃圾分类知识的积极作用。

丽新人大代表助力衢丽铁路项目建设
□ 通讯员 张俊峰

本报讯 近日，丽新畲族乡党委书记在乡
人代会上向人大代表介绍衢丽铁路松阳至莲
都段的基本情况， 代表们对即将到来的高铁
时代充满了期待，以实际行动助力项目建设。

会上，代表们就项目发展、征地征迁、站所
规划等积极建言献策， 提出意见建议 50 余条。
会后，市、区、乡三级代表及乡、村干部一行 50
余人主动组团冒雨到项目实施现场实地勘察，
第一时间征求村民最关心、 关注的征地征迁意
见建议。

代表们表示， 接下来将把推进衢丽铁路

项目建设作为重点工作，通过“三个定期”履职
尽责———定期召开分析会议，对项目前期政策
宣传、征地征迁、搬迁安置等重点工作进行梳
理研判，及时提出意见建议或处置方案，助力
各项工作有序推进；定期组织进村入户，结合
征地征迁农户数量落实代表联系制度， 通过

“一对一” 结对形式， 对农户征用地块面积测
算、补偿政策落实、安置情况等进行全程跟踪
服务，发挥代表联系群众作用；定期开展项目
视察，结合代表专长，通过视察施工现场、查阅
项目台账、开展座谈交流等形式，对项目落实
情况进行定期监督，确保该惠民利民的民生工
程顺利推进。
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